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5_84_E8_AE_AF_c52_607594.htm 现在市场不仅需要猜测IPO何

时重启，而且还要猜大猜小，搞得神经兮兮的。这不仅无谓

地增加了市场的心理负担，不利于市场稳定，也白白增加了

市场的资金消耗，不利于IPO重启时得到市场承接力的良好配

合。 IPO重启在即，但是，至今还没有人知道市场紧张的神

经还需要绷多久。也许，等到"狼来了"喊过三次的时候，"狼"

就真的来了。 IPO本该是最透明不过的事。然而，在中国股

市，IPO即使过了发审委那一关，还透明不起来。在这IPO暂

停了9个多月还在等待重启的关头，就更是如此。这充分反映

了政策市的调控特征。 其实，IPO重启的文也发了，招呼也

打过了。哪些已过会，哪些可发行，在知会相关发行人和主

承销商的同时，也就可以向市场公开。没有理由故弄玄虚，

让市场猜谜。 可是，现在市场不仅需要猜测IPO何时重启，

而且还要猜大猜小，搞得神经兮兮的。这不仅无谓地增加了

市场的心理负担，不利于市场稳定，而且，也白白增加了市

场的资金消耗，不利于IPO重启时得到市场承接力的良好配合

。 如果不是主板IPO有意同创业板争先，市场也许就不会有

先大先小的猜疑。现在，主板IPO在先还是创业板IPO在先的

排序格局已经明朗。证监会有关负责人已经明确表示主板IPO

将在创业板推出前恢复发行。那么，为什么还有先大先小的

问题产生呢？看来，问题还是出在证监会。至少，证监会没

有说清，为什么主板要抢创业板的先？ 如果是从规避风险的

角度考虑而不得不叫创业板让先，那么，主板IPO重启的时候



假如先推小盘股也就毫无意义。因为目前创业板的交易规则

不仅同主板并无太大的区别，而且还多了一个投资者保护门

槛，管理层尚且需要担心它因为盘子太小而容易诱发投机性

炒作风险。那么，主板若先推小盘新股，岂不更容易炒得沸

海扬天？ 问题就出在说不清。或者说，明明是心知肚明，却

只能是"瞎子吃馄饨心里有数"。"说不得也"，这也是政策市的

特征之一。 政策不透明，市场也透明不起来。于是，一声一

声的"狼来了"，搞得草木皆兵。 市场怎么啦？不同的角度，

看到的是不同的市场。蹲在海边，看到的是惊涛骇浪。乘上

飞机，从3000米的高空看下面的海面，则是一片平静。现在

，IPO重启前的市场走势之所以忽上忽下，人们的分歧无非都

是基于以往的经验。如果把中国股市放到整体经济复苏的大

局中去考量，那么，也许我们以前所局限于股市自身的某些

利好或利空的标准，就都有可能变得微不足道了。 眼前市场

对中国平安并购深发展的反应就是说明市场心态的一个现实

的案例。200多亿的投资额，无论是对内还是对外，都算得上

是大块头了。可是，市场却一点也不感到紧张。这在过去也

许是难以想象的。时代不同了，投资者的思想境界和投资心

态也大不一样。 不过，拿平安－深发展案例跟IPO相比，毕

竟还是存在有所不同之处。不同就不同在一个是按正常的市

场程序在走过场，一个则还躲藏在政策刻意调控的幕后。这

也就从另一个角度说明，上面越是放松，市场越是容易适应

，上面越是紧张，市场也就越是容易反应过度。 是中国建筑

的IPO，最大融资额度不过也就是400个亿。对于创造过一年

完成8000亿融资纪录的中国股市来说，正所谓"曾经沧海难为

水"，也许算不得太吓人的盘子。在笔者看来，如果IPO也像



平安－深发展并购案一样走到阳光下，那么，市场的神经还
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